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Масштабная трёхчасовая празд-
ничная программа включила в 
себя целый комплекс разнообраз-
ных и оригинальных развлечений 
для молодёжи. Интерактивные 
площадки в фойе открыли свою 
работу задолго до начала офици-
альной части и получили огром-
ную популярность у юных героев 
дня: мультимедийный аттракцион 
«Мультистена», караоке-баттл, 
фотобудки с экспресс-портретами, 
потешный видеоаттракцион «Тан-
цующие головы» и прочие «инно-
вационные» забавы привлекли не-
малое число гостей. Само название 
праздника, сравнивающее хронику 
школьных лет с кинолентой, было 
выбрано устроителями неслучайно 
и при урочено к Году кино в Рос-
сии. Всё, что происходило здесь 
в этот день, так или иначе име-
ло ассоциацию с темой кино или 
мультипликации. А выпускники, 
фотографируясь на специально 
устроенной в голливудском стиле 
«красной дорожке», ощутили себя 
поистине на уровне «звёзд миро-
вой величины». 

С большой сцены Одинцовского 
спортивно-зрелищного комплекса 
выпускников поприветствовали и 
поздравили с завершением школь-
ного этапа глава Одинцовского 
района Андрей Иванов, депутат 
Мособлдумы Лариса Лазутина и 
благочинный церквей Одинцов-
ского округа архимандрит Нестор 
(Жиляев).

Творческую часть программы 
открыл популярный певец, актер 
и композитор Денис Майданов, 
исполнивший песню «Флаг моего 
государства», которую воодушев-
ленно подхватывал зал. Кульми-
нацией праздничного шоу стал 
патриотичный флэшмоб с участи-
ем большей части выпускников. 
Ребята, получившие каждый по 
воздушному шару – соответствен-
но белому, синему либо красному, 
поделившись по команде диджея 
на три большие группы, выстро-
ились перед сценой и изобразили 
гигантский российский триколор. 
Живое трехцветное «полотнище» 
из шаров, украсившее большой зал 
Волейбольного комплекса, волно-
образно «реяло» под аккорды пес-
ни Дениса Майданова. 

Продолжило концерт высту-
пление участников легендарного 
барабанного шоу «Москоу-хук». 
Главным финальным сюрпризом 
стало выступление популярного 
исполнителя Джигана.

Праздник Последнего звонка 
продолжился на танцполе.

1540 выпускников школ Один-
цовского района 25 мая стали 
участниками грандиозного шоу 
«Выпускная кинолента-2016», 
посвящённого празднику По-
следнего звонка. Из них 22 – 
ученики Успенской школы 
и 21 – из школы «Горки-Х». 
Торжество прошло в Одинцов-
ском спортивно-зрелищном ком-
плексе. 
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Обычай ставить свечи в храмах пришел 
в Россию из Греции. Но не в греческих 
церквях возник этот обычай. Свечи и лам-
пады с елеем употреблялись в храмах еще 
в глубокой древности. Повеление устроить 
светильник из золота чистого с семью лам-
падами – одно из первых, данных Моисею 
Господом.

Горящие лампады, светильники служи-
ли символом водительства Божия. «Ты, 
Господи, светильник мой», – восклицает 
царь Давид. В первые века христианства 
при богослужении всегда возжигали свечи.

С одной стороны, в этом была необхо-
димость: христиане, гонимые язычниками, 
для богослужения удалялись в подземелья 
и катакомбы, да к тому же богослужения 
чаще всего совершали по ночам, и без све-
тильников обойтись было нельзя. Но по 
другой – и главной причине – освещение 
имело духовное значение. «Никогда не 
совершается у нас богослужение без све-
тильников, – говорил учитель Церкви Тер-
туллиан, – но мы употребляем их не для 
того только, чтобы разгонять мрак ночи, 
– Литургия совершается у нас при свете 
дневном; но для того, чтобы изобразить 
чрез это Христа – свет несотворенный, без 
которого мы и среди полдня блуждали бы 
во тьме».

Свечи, которые верующие покупают в 
храме, чтобы поставить в подсвечники 
возле икон, имеют несколько духовных 

значений: поскольку све-
ча покупается, она есть 
знак добровольной жерт-
вы человека Богу и храму 
Его, выражение готов-
ности человека к послу-
шанию Богу (мягкость 
воска), его стремление к 
обожению, превращению 
в новую тварь (горение 
свечи). Свеча есть также 
свидетельство веры, при-
частности человека к Бо-
жественному свету. Свеча 
выражает теплоту и пла-
мень любви человека ко 
Господу, Матери Божией, 

Ангелу или Святому, у ликов которых ве-
рующий ставит свою свечу.

Горящая свеча – это символ, видимый 
знак. Она выражает нашу горячую любовь 
благоволения к тому, кому ставится. И 
если нет этой любви и благоволения, то 
свечи не имеют никакого значения, жертва 
наша напрасна.

Сердце чистое – вот лучшая жертва 
Богу. По слову святого праведного Иоан-
на Кронштадтского: «Ставить свечи перед 
иконами хорошо. Но лучше, если прино-
сишь в жертву Богу огонь любви к Нему и 
к ближнему. Хорошо, если вместе бывает 
и то и другое. Если же ставишь свечи, а 
любви к Богу и ближнему в сердце не име-
ешь – скупишься, не мирно живешь, – то 
напрасна и жертва твоя Богу». Свечи надо 
приобретать только в том храме, куда вы 
пришли молиться! Приносить с собой све-
чи, купленные пусть даже в благочестивом 
месте, но за стенами Храма, и ставить эти 
свечи перед иконами – нельзя.

Свеча, приобретенная в Храме, для ве-
рующего – предмет почтения, она пред-
назначена служить жертвою Богу, в воню 
благоухания духовного. Свеча, купленная 
вами за стенами Храма и затем принесен-
ная в Храм, – это не жертва.

Священник Александр АРИНУШКИН, 
настоятель Вознесенского храма д. Бузаево, 

по материалам портала www.pravmir.ru.

В конце апреля генеральный дирек-
тор ГУП МО «Мособлгаз» Дмитрий 
Голубков посетил с рабочим визитом 
сельское поселение Успенское. 

Вместе с главой поселения Владимиром 
Горяевым Дмитрий Голубков побывал на 
строительной площадке Дома культуры в 
селе Успенское. А затем в Доме культуры 
посёлка Горки-10 встретился с жителями. 
В ходе разговора прозвучали вопросы, от-
веты на которые будут интересны многим 
читателям нашей газеты. Владимир Горя-
ев также озвучил проблемы газового обе-
спечения, связанные с вводом новых объ-
ектов, и ответил на ряд вопросов.

Горяев В.В.: Пользуясь служебным по-
ложением, первый вопрос задам я. У нас 
в 2017-2018 годах предполагается боль-
шое строительство. В селе Успенское 
это пристройка к школе, и работы нач-
нутся уже в этом году, реконструкция 
Успенского детского сада с оборудовани-
ем бассейна. В Гороках-10 – строитель-
ство Дома культуры и детского сада. И 
все эти объекты при формировании про-
ектно-сметной документации требуют 
одного документа – лимиты на газ. Вы 
нам поможете в его получении?

Голубков Д.А.: «Мособлгаз» – это струк-
тура, которая не входит в «Газпром», а 
принадлежит правительству Московской 
области, поэтому лимитами мы не распо-
ряжаемся.

В Успенском поселении есть две 
газорас пределительные станции: одна – 
в деревне Таганьково, которая по своей 
производительности способна обеспечить 
газом половину Московской области, вто-
рая – в посёлке Сосны, которая закрыта и 

котёл или газовую плиту там подключить 
невозможно. Мы работаем с «Газпромом», 
чтобы провести там реконструкцию, но 
это вопрос на перспективу.

Горяев В.В.: Тогда будем считать, что 
нам повезло – все наши новые объекты от 
Таганьковской станции.

Жители: Дмитрий Аркадьевич, будет ли 
газ в деревне Дунино? Электричество – 
это очень дорого!

Голубков Д.А.: Есть губернаторская про-
грамма, по которой если в населённом 
пункте постоянно зарегистрировано более 
ста человек, то он газифицируется. Дуни-
но – малочисленная деревня, поэтому она 
не входит в программу газификации. 

Жители: Как часто должно проверять-
ся газовое оборудование в многоквартир-
ном доме?

Горяев В.В.: У нас один раз в три года 
газовая служба проверяет оборудование, 
за что вы платите 13 копеек с квадратного 
метра ежемесячно. 

Жителей обязательно информируют о 
предстоящей проверке – об этом знает 
старший по дому, расклеиваются объявле-
ния. С графиком проверки можно ознако-
миться на сайте управляющей компании. 

Жители: Насколько дорого газифициро-
вать частный дом?

Голубков Д.А.: Всё зависит от объёма 
строительства и удалённости объекта от 
источника газоснабжения. В год мы дела-
ем порядка 30 тысяч подключений. 80-90 
% от этого числа – это льготная катего-
рия, то есть частный сектор. 

Жители: Существуют ли правила по ох-
ране газопровода? 

Голубков Д.А.: В зависимости от кате-

гории газопровода установлена охранная 
зона, где запрещено строительство лю-
бых объектов и здесь мы чётко отстаи-
ваем свои права, иногда в суде. И, как 
правило, он на нашей стороне.

У нас в районе села Успенское про-
ходит магистральный газопровод. У него 
охранная зона по 350 метров с каждой 
стороны, это полоса в 700 метров ши-
риной. В этой охранной зоне строить 
нельзя, но зато можно гулять, грибы со-
бирать…

Горяев В.В.: У нас в селе Уборы газо-
провод был проложен в 65-67 годах, и 
некоторые дома уже были построены 
к тому времени. Охранная зона тогда 
была 75 метров, а затем её увеличили 
до 350. И только сейчас им приходят 
предупредительные документы. Как 
им быть?

Голубков Д.А.: Здесь процедура должна 

быть такой: если имел место тот факт, 
что газопровод был построен тогда, ког-
да здание уже стояло, то собственник га-
зопровода должен выкупить этот объект 
либо сделать специальное техническое 
условие (ТУ), сделать дополнительные 
охранные мероприятия по обеспечению 
безопасности газопровода.

Жители: Строительство идёт полным 
ходом. Пугает то, что не хватит газа 
и света, ведь есть лимиты.

Голубков Д.А.: Если позволили под-
ключать новые объекты там, где нет до-
статочных лимитов, и это ухудшило га-
зовое обслуживание абонентов, то речь 
идёт о нарушении технических условий. 
И каждый, у кого погас котёл по данной 
причине, может обратиться в суд и этот 
суд выиграть. Если газовики вам не обе-
спечивают объём газа, положенный по 
ТУ, вы точно отстоите свои права.

Поговорим про газ
Рабочий визитРабочий визит

Свечи в храме
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Работникам социальной 
сферы повысят зарплаты

Языком цифр
В 2016 году на повышение дополни-

тельно выделят более 9,3 миллиарда 
рублей. В том числе 6,2 миллиарда – из 
регионального бюджета, более трех мил-
лиардов – из внебюджетных источников 
и средств, полученных за счет оптимиза-
ции действующей системы. 

В 2017 году на сохранение уровня по-
вышаемой заработной платы планируют 
дополнительно выделить 28,5 миллиарда 
рублей. Из них 12,6 миллиарда – финан-
сирование из областного бюджета, более 
12 миллиардов – средства Фонда обяза-
тельного медицинского страхования.

По каждой категории – 
своё повышение

– Всем врачам с 1 сентября без ис-
ключения увеличивается оклад на 30%, 
– сообщила первый заместитель пред-
седателя правительства Московской об-
ласти Ольга Забралова. – Что касается 
среднего медперсонала, то оклад всей 
этой категории увеличивается на 10% 
тоже с 1 сентября текущего года.

Перечень работников, которым будет 

повышена зарплата, включает в себя не 
только врачей. Это еще педагоги школ 
и учреждений дополнительного образо-
вания, детсадов, а также сотрудники со-
циальных служб.

Ольга Забралова пояснила, что разни-
ца в проценте, на который будет увели-
чена зарплата бюджетников, была про-
диктована различиями в окладе, стаже, 
интенсивности условий труда, количе-
стве дополнительных часов или ночных 
смен, из которых складывается оплата 
работы каждого сотрудника бюджетной 
сферы.

– Вот так по каждой категории мы 
передали предложения губернатору, ко-
торые на заседании правительства были 
утверждены, – пояснила первый зам-
пред областного правительства.

Облдума решит 
оперативно

Московская областная Дума внесет из-
менения в Закон о региональном бюдже-
те, увеличивающие зарплаты бюджетни-
кам, до конца текущей сессии. Об этом 

рассказал председатель регионального 
парламента Игорь Брынцалов. Он от-
метил, что вопрос о повышении зарплат 
работникам социального блока – один 
из самых актуальных. Он был одной из 
основных тем во время подготовки пред-
варительного голосования «Единой Рос-
сии».

– Необходимость индексации назре-
ла: ни одна моя встреча с жителями в 
учреждениях здравоохранения и образо-
вания Балашихинского округа не обхо-
дилась без этого вопроса – один из ос-
новных моментов в наказах избирателей. 
Со своей стороны парламент, фракция 
партии «Единая Россия» готовы опера-
тивно провести согласования для внесе-

ния изменений в бюджет. Таким обра-
зом, закон о сентябрьском повышении 
зарплат мы планируем принять уже в 
первых числах июня. Область показы-
вает неплохие темпы экономического 
роста. Хорошо идет работа по привле-
чению инвестиций: как раз недавно по 
итогам форума «Россия – АСЕАН» по-
явились перспективы многомиллионных 
инвестпроектов с участием вьетнамских 
коллег – это говорит о том, что наш ре-
гион к увеличению социальных расхо-
дов бюджета готов, – рассказал спикер 
Мособлдумы.

Анна КОРАБЛЕВА.
Газета «Подмосковье сегодня».

Фото Ксении СОВАРЦЕВОЙ.

Более девяти миллиардов рублей направят 
в 2016 году дополнительно на оплату 
труда в здравоохранении, образовании, 
культуре, а также сотрудников соцслужб

Более 222 тысяч работников бюджет-
ной сферы Московской области полу-
чат повышение зарплаты в 2016-2017 
годах. Об этом сообщил министр фи-
нансов региона Антон Котяков на за-
седании областного правительства, 
отметив, что на эти нужды в 2016 году 
будет дополнительно выделено свыше 
девяти миллиардов рублей.

Андрей Воробьёв, 

губернатор Московской области:

«222 тысячи человек, которым мы повышаем 
заработную плату, – это люди благородных 
профессий. Они в курсе тех мероприятий и 
понимают, насколько повысится их зарплата».

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

146 млрд рублей 
потрачено на оплату труда 
работников бюджетной 
сферы Московской 
области в 2015 году.

ЦИФРА НОМЕРА

КАК БУДУТ РАСТИ ЗАРПЛАТЫ БЮДЖЕТНИКОВ
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Почётное место на последних в этом году школьных 
линейках отводится выпускникам. В Успенской школе их 22л

Напишем мелом на доске:    
Последний звонокПоследний звонок

Необычайно торжественные 
и немного смущённые общим 
вниманием они во главе со сво-
им классным руководителем Та-
тьяной Алексеевной Власкиной 
выстроились на школьном дво-
ре. Праздник Последнего звон-
ка для них – это подведение 
итогов одиннадцати лет жизни.

«За эти годы у вас было 15 
тысяч уроков и более 150 учеб-
ников. Для вас произведено 
тридцать тысяч звонков. Один-
надцать лет назад, придя на 
первую школьную линейку, вы 
были подобны чистым страни-
цам, на которых мы, учителя, 
писали свои тексты, создавая 
человека», – сказала ведущая 
праздника, заместитель дирек-
тора по воспитательной работе 
Галина Разуваева. 

На торжественном меропри-
ятии присутствовали почётные 
гости: глава сельского поселе-
ния Успенское Владимир Го-
ряев, и.о. руководителя адми-
нистрации сельского поселения 

Дмитрий Берестовский и заме-
ститель руководителя админи-
страции Олег Арустамян.

«Этот символичный звонок 
последний только в стенах род-
ной школы, – отметил, обраща-
ясь к одиннадцатиклассникам, 
глава поселения. – Впереди их 
будет немало. Но сегодня ваша 
главная задача – пройти самые 
важные испытания в вашей 
жизни – сдачу государственных 
экзаменов и получение аттеста-
та с максимальным количеством 
баллов. Это ваш будущий фун-
дамент, который позволит вам 
поступить в те высшие учебные 
заведения, которые вы заплани-
ровали». 

Школы Успенского поселе-
ния издавна славятся своими 
учебными базами, профессио-
нальными педагогическими 
коллективами и сложившимися 
традициями. 

Ежегодно в День последнего 
звонка проходит награждение 
победителей районных и регио-

нальных олимпиад и конкурсов. 
Среди них есть и сегодняшние 
выпускники, и им предстоит до-
казывать основательность своих 
знаний.

«В прошлом году несколь-
ко ребят написали почти сто-
балльные работы. И в этом 
году желаю вам добиться таких 
же высоких результатов. Шан-
сы получить медаль «За особые 
успехи в учении» в этом году 
есть у шести учащихся нашей 
школы, – обратилась дирек-
тор школы Татьяна Баканова 
не только к выпускникам 11-го 
класса. – Дорогие девятикласс-
ники, желаю и вам успеха. Вы 
сейчас должны определиться, 
как вы распорядитесь своей 
дальнейшей образовательной 
деятельностью. В 10-й класс, 
несомненно, должны прийти 
самые достойные.

Сегодня Последний звонок в 
начальной школе прозвучит и 
для двух классов наших четве-
роклассников. Вы тоже хорошо 
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  «Прощай, родная школа!» 

потрудились и переходите в ос-
новную школу».

Как показывает практика, 
половина учеников девятых 
классов, а сейчас к итоговой 
аттестации готовы 49 человек, 
уходит получать профессио-
нальное образование в коллед-
жи. Классные руководители 
9 «А» – Анна Юрьевна Ляхова 
и 9 «Б» – Ирина Николаевна 
Мустафина готовятся к расста-
ванию со своими питомцами.

На линейке, и это из-за край-
не стеснённых условий, при-
сутствовали только классы вы-
пускных параллелей и будущие 
второклассники. Они пригото-
вили подарки для своих стар-
ших товарищей. От их имени 
ленты выпускников одиннадца-
тиклассникам повязали педаго-
ги школы.

С гордостью в этот день смо-
трели на своих выросших детей 
мамы и папы. В преддверии го-
сударственных экзаменов они 
переживают, пожалуй, даже 
больше самих ребят, ощущая 

груз ответственности за будущее 
сыновей и дочерей. И конечно 
много добрых слов было сказа-
но в адрес учителей и обслужи-
вающего персонала школы.

В этом году не обошлось без 
традиционной передачи клю-
ча знаний. Ученики выпуск-
ного класса Полина Новикова 
и Иван Клеймёнов передали 
символ школы представителям 
десятого класса. Эстафету при-
няли Дарья Илятова и Никита 
Старинский.

Наступил торжественный мо-
мент. Заместитель директора 
школы Ирина Мустафина за-
читала Приказ о допуске к го-
сударственным экзаменам. С 
этого момента бывшие ученики 
официально стали выпускника-
ми.

Последний звонок громко и 
раскатисто прозвучал в школь-
ном дворе, извещая о начале 
новой жизни старшеклассников 
и о летних, беззаботных канику-
лах учеников, которые продол-
жат обучение.

Говорят родители: 
Светлана Сергеевна, мама Владислава Пав-

лова: Волнительно. У нас третье поколение 
заканчивает эту школу: бабушка, я и сын. 
Думаю, что и внуков сюда приведу. Школа 
стала родной, даёт глубокие знания. Наде-
юсь, что они позволят осуществить сыну его 
мечту. Он хочет стать актёром. Если удастся, 
то смотрите его по телевизору.

Елена Васильевна, мама Евгения Хрячкова: 
Последний звонок… Переживаем, потому 
что скоро экзамены. Волнуемся, как сдадут 
ЕГЭ. У наших ребят закончилось детство, 
начинается взрослая жизнь. 

С первой учительницей нам повезло и с 
классными руководителями тоже. Их вела 
сначала Галина Александровна до 10-го клас-
са, сейчас – Власкина Татьяна Алексеевна.

Вера Васильевна, мама Елизаветы Греч-
невой: Я сама эту школу заканчивала, это 
моя родная школа. Мои учителя учили мою 
дочь, и я считаю, что это одна из лучших 
школ в районе. Её можно назвать домашней 
школой.

Очень волнительно, впереди у наших ре-
бят взрослая жизнь. Младшая дочка ещё в 
садике, а старшая  уже заканчивает школу, 
поэтому у нас первый этап. Я надеюсь, что 
моя дочь Елизавета выдержит вступительные 
экзамены, поступит в высшее учебное заве-
дение и будет достойным человеком своей 
страны.

Говорят выпускники: 
Карина Испилян: Не хочется уходить, при-

выкли уже за одиннадцать лет к родной шко-
ле, к нашим учителям...

Настя Бочкова: Уже не раз поплакали, 
вспомнили школьные годы, поздравили учи-
тельницу начальных классов, ходим по ка-
бинетам, где занимались, поздравляем учите-
лей. Переживаем и очень волнуемся.

Владислав Павлов: Не хотим выпускаться, 
ещё хотим посидеть в школе годик-другой. 

Иван Клеймёнов: Здесь все мои друзья. У 
нас замечательный коллектив, который всег-
да поможет, подаст руку помощи.
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«Для меня это один из послед-
них звонков. Уходят очень хо-
рошие ребята. Много активных, 
ярких личностей и в спорте, и 
в самодеятельности, и в учёбе. 
Команда просто супер», – отве-
тила мне на бегу классный ру-
ководитель 11-го класса, учитель 
русского языка и литературы 
Вера Константиновна Фатнева. 
Их уже ждали на школьной ли-
нейке.  

Как всегда в Успенской школе 
на школьном дворе были те, кто 
в этом году заканчивают 4, 9 и 
11 классы. 

Школе более 50-ти лет. В её 
дворе на линейке – начальная 
школа, 9-е классы и выпускни-
ки.

Директор учебного заведения 
Оксана Борисовна Шарыгина 
сказала о последнем звонке: 
«Для наших выпускников один-
надцатого класса он станет по-
следним, и следующий про-
звучит только тогда, когда вы 
приведёте в школу своих детей. 
Для девятиклассников прозву-
чит последний звонок, потому 
что в колледжах и техникумах 

такого праздника нет. Для на-
ших четвероклашек прозвучит 
последний звонок в начальной 
школе, они переходят в основ-
ную школу, и мы их очень ждём. 
А для моих коллег-учителей 
прозвучит очередной звонок в 
их педагогической деятельности. 
Поэтому праздник немножко 
грустный». Далее она объявила, 
что согласно Приказу все 49 уче-
ников девятых классов допуще-
ны к Государственной итоговой 
аттестации, а также все 21 обу-
чающийся «нашего любимого, 
достойного класса» допущены к 
сдаче Единого государственного 
экзамена.

Конечно, много говорили о 
предстоящих экзаменах и о бал-
лах, сумма которых впослед-
ствии может повлиять на по-
ступление в выбранное учебное 
заведение. 

«Надеемся, что во взрослую 
жизнь вы войдёте такими же, 
какими стоите на линейке – ум-
ными, красивыми. Мы благо-
дарим пап и мам, которые все 
одиннадцать лет были рядом с 
нами. Спасибо вам большое за 

детей. Мы надеемся, что взрос-
лая жизнь встретит их всех с 
распростёртыми объятиями, с 
любовью, нежностью и пони-
манием. Так, как встречали вас 
каждый день в родной школе, – 
продолжила Оксана Борисовна.

Глава поселения пообещал, 
что за летний период пройдут 
большие ремонтные работы и 
в школе посёлка Горки-10, и в 
школе села Успенское. И поже-
лал хорошего отдыха всем, кто в 
этом году не сдаёт экзамены.

«Наступают долгожданные 
каникулы. Хочу пожелать вам, 
ребята, чтобы, у кого есть такая 
возможность, побывали на море, 
отдохнули, загорели. Кто нику-

да не поедет, тому – солнечной 
погоды в Подмосковье. Найдите 
применение своим силам, по-
могайте родителям и первого 
сентября будьте готовы дальше 
грызть гранит науки.

А нашим дорогим выпускни-
кам – последний рывок. Я уве-
рен, что эти одиннадцать лет 
ими не зря прожиты – за это 
время накоплены и жизненный 
опыт, и знания, которые вложи-
ли в них преподаватели. Наши 
ребята лучшие, и они справятся 
со всеми трудностями».

Немудрено, что сама обста-
новка располагала к воспомина-
ниям о своём Последнем звон-
ке. Мамы и папы выпускников  
вспоминали торжество, устроен-

ное когда-то в честь их выпуска. 
Оно, конечно, было намного 
скромнее...

Настоятель храма Преподоб-
ного Серафима Саровского по-
сёлка Горки-10, священник Сер-
гей Парусников отметил:

«Стоял и я также на линей-
ке, трепетно ожидая экзаменов 
и думая про себя: «Вот она, 
взрослая жизнь, ждёт тебя». И 
не успел оглянуться, много лет 
уже прожито, а что-то исправить 
уже нельзя. Хочется пожелать, 
исходя из собственного опыта, 
нашим дорогим выпускникам 
не тратить время понапрасну. 
Желаю вам эти 4-5 лет учёбы в 
институте быть максимально со-
бранными в учёбе и в своём вну-

Дорога трудная была   
Последний звонокПоследний звонок
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треннем становлении».
В школе «Горки-Х» планиру-

ют, что копилка среднего учеб-
ного заведения пополнится в 
этом году пятью медалями «За 
особые успехи в учении».

Девятые классы также собира-
ются порадовать своих классных 
руководителей  Евгению Олегов-
ну Самотаеву и Наталью Павлов-
ну Каширину своими хорошими 
оценками при сдачи ОГЭ.

Горковская столовая всегда 
славилась замечательной выпеч-
кой. Чтобы ребята почаще захо-
дили в родную школу, одиннад-
цатиклассников пригласили на 
праздничный сладкий пирог, а 
девятиклассников после линейки 
пообещали накормить традици-
онным завтраком.

Школьный роман подошёл 
к концу. Красиво закружились 
в вальсе пары, взметнулась ввысь 
стая голубей, унося в воздух 
мечты ребят. Лидер школьного 
ученического самоуправления 
«Кристалл», 11-классник Вя-
чеслав Пикуль и ученица 1 «А» 
класса Кира Романько сделали 
круг почёта по школьному дво-
ру, оглашая его звуком медного 
колокольчика. Уходя с линейки, 
выпускники слышали напутствие 
родителей, которые скандирова-
ли хором: «В добрый час! Счаст-
ливого пути!» и не скрывали слёз. 
«На мокром месте» были и глаза 
учителей и родителей...

В коридоре школы ребята не 
могли оторваться друг от друга.

Говорят родители: 
Татьяна Николаевна, мама Леонида Монастырлы: 

Не могу высказать словами, как всё впечатляет, 
грустно и торжественно. Повезло нам со школой – 
учителя очень внимательные. Леонид заканчивает 
11-й класс, а Настя – 4-й и переходит в общую 
школу. Хорошее обучение.  

Светлана Александровна, мама Кирилла Кнюка:  
Очень трогательно, до слёз. Ребята молодцы, та-
кие праздничные, так радуют нас. Конечно боль-
ше такого не повторится ни для наших детей, ни 
для нас.

Елена Эдуардовна, мама Вячеслава Пикуля: Нам 
повезло со школой, с учителями. Всем огромное 
спасибо! Кроме того, что сын получил хорошие 
знания, он прошёл и хорошую организационную 
школу, участвуя в Молодёжном совете и во всех 
мероприятиях, которые проводили учителя. 

Говорят выпускники: 
Алина Штолер: Тяжело расставаться со всеми. 

Одиннадцать лет сидели в одном классе, с некото-
рыми даже за одной партой. Стали родными, знаем 
друг друга как никто другой. А теперь получается 
уходим, редко видеться будем. Конечно, в инсти-
туте будут друзья, но школьная дружба не должна 
распадаться. 

Анастасия Прокофьева: Будем вспоминать самые 
смешные моменты, друзей из класса. Будем вспо-
минать наши репетиции этого Последнего звонка, 
которые проходили под проливным дождём. Будем 
вспоминать, сколько учителя в нас вложили, как  
они старались, чтобы мы вышли образованными 
людьми из нашей школы.

Мария Демиденко: В первую очередь будем пом-
нить коллектив нашего одиннадцатого класса. Очень 
все друг друга уважают, любят. Мы – самые лучшие!

   от букваря до аттестата 
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Растим патриотовРастим патриотов

20 мая на «поле боя» вышли ученики 1-4-х 
классов. Им предстояло принять участие в восьми 
конкурсах, среди которых смотр строевой песни, 
преодоление полосы препятствий, умение рабо-
тать с шифрами. Своё мастерство показывали 
медицинские сёстры. Знание истории демонстри-
ровали ребята, отвечающие на вопросы военно-
патриотической направленности. 

«Зарница» – игра коллективная, и от каждого 
члена команды зависели и успех, и поражение. 
Поэтому старались выложиться на каждом этапе. 
Кстати, проигравших в этот день не было. Все 

услышали много ободряющих слов поддержки и 
получили заряд позитивных эмоций.

В награждении победителей участвовали дирек-
тор школы Оксана Борисовна Шарыгина и заме-
ститель руководителя администрации сельского 
поселения Успенское Олег Романович Арустамян.  

Как пояснила директор школы, второй этап 
«Зарницы», в котором будут принимать участие 
ученики 5-11-х классов, пройдёт осенью в рамках 
подготовки к празднованию 75-летней годовщи-
ны контрнаступления советских войск под Мо-
сквой.

В условиях, приближённых к боевым
Военно-спортивная игра в течение последних лет не проводилась в школе «Горки-Х». Осно-

вам военных наук здесь учились на других, не менее интересных мероприятиях. Однако, при-
знавая то, что на «Зарнице» военному делу за её пятидесятилетнюю историю обучились сотни 
тысяч девчонок и мальчишек, организаторы посчитали необходимым вновь внести эту игру в 
план мероприятий.  

21 и 22 мая в поселке Селятино Наро-Фоминского района Москов-
ской области проходил традиционный турнир по боксу памяти мастера 
спорта Захаренко В.В. Эти соревнования проводятся ежегодно в соот-
ветствии с «Правилами Федерации бокса России».

В соревнованиях приняли участие более 130 боксеров из Москвы и городов 
и населенных пунктов Подмосковья: Чехов, Селятино, Климовск, Наро-Фо-
минск, Подольск, Одинцово, Истра и другие. 

Команда боксеров ДЮСШ «Горки-10» сельского поселения Успенское под 
руководством тренера-преподавателя по боксу Олега Доброжанского (выс-
шая категория) участвовала в этом турнире. Каждый из наших спортсменов 
показал характер и свои самые лучшие бойцовские качества. В результате 
золотые медали у Тимофея Власова и Александра Жукова. Серебряные на-
грады завоевали Никита Сутормин, Николай Егоров и Вячеслав Кулешов. 
«Бронза» – у Семена Зенковского. По словам  тренеров Юрия Михайловича 
Сивкова и Олега Анатольевича Доброжанского, ребята продемонстрировали 
на турнире хорошую технику, чёткую тактику ведения боя и волю к победе!
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Третья декада мая оказалась 
очень насыщенной и плодотвор-
ной для спортсменов ДЮСШ 
«Горки-10» сельского поселения 
Успенское. 

Сразу две команды спортсменов 
отделения каратэ участвовали в мас-
штабных международных соревно-
ваниях. Первая из них, куда вошли 
более опытные спортсмены школы, 
кандидаты в мастера спорта, под ру-
ководством директора школы и тре-
нера-преподавателя по каратэ Игоря 
Лизункова (высшая категория, 7 дан) 
выступала на Международных сорев-
нованиях «Baltic Grand Prix – BUDO 
CUP 2016» в городе Таллине. Вторая 
команда, более юных спортсменов, 
под руководством тренера-препода-
вателя Дениса Осипова (КМС, 4 дан) 
показывала свои умения на татами в городе Уфа, где проходил XV Международный турнир 
по каратэ «Open-Ufa-Полосатый Тигр 2016». Эти традиционные зрелищные мероприятия  
проводятся по спортивным поединкам – кумитэ и техническим комплексам – ката, в ко-
торых соревнуются и показывают свои бойцовские навыки лучшие спортсмены из команд 
разных стран мира.

Из Таллина наши бойцы привезли три серебряных медали. Их выиграли Владимир Тарна-
кин, Василий Серебряков и Сергей Карась. А Валентин Жук, показав отличную подготовку в 
техническом плане, завоевал золотую медаль в зрелищных боях по индивидуальному кумитэ. 
Еще раз на высшую ступеньку пьедестала Валентин поднялся вместе Сергеем Карасем. Ребя-
та выиграли «золото» в командном кумитэ.

Не подвела своего наставника и команда более юных спортсменов. Успенские каратисты 
выступили в Уфе ярко и успешно. В копилку школы добавились еще три серебряные награ-
ды. Их завоевали  Мария Даниленко, Елизавета Лебедева и Султан Атакиши Абдула-Заде. А 
братья Максим и Артемий Богомоловы (каждый в своей категории) выиграли золотые медали  
Международного турнира. Тренер ребят Денис Осипов тоже завоевал «золото», выступив в 
категории «ката».

Эти соревнования завершили учебный 2016 год. Спортсмены показали хороший рост и вы-
сокие результаты как закономерный итог ежедневной работы над собой.

Летом ребят ждут учебно-тренировочные сборы в Крыму.

Их победам 
аплодировали 
Таллин и Уфа

Техника, тактика и воля к победе
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